
波哥舌戰反對派 網民讚道理實在

鴿黨見特首開記招
網民譏「唔見釘書健」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 行政長官林鄭月娥上任後的首份施政報告將在10月中旬發表，各政黨與團體紛紛表達對施政

報告的期望與建議。「實政圓桌」召集人、立法會議員田北辰昨日與6名「實政圓桌」新界西區議員一同與政務司司長張建宗見

面，提交對施政報告的建議。田北辰昨日會後向傳媒談及房屋及土地發展、教育兩大方面的建議，指出土地及房屋問題是港人的

「頭號公敵」，香港有必要增加土地供應，故建議特區政府利用填海造地。他還建議特區政府加強年輕人的國情認知，尤其是了

解現時國家的發展，例如國家的水利和高鐵技術。

「實政圓桌」重點建議
局部租務管制
■若業主出售、自住或重建就可以收回單位，否則原租客
有優先續租權，以解決劏房租金飆升問題。

■以百分比或通脹，或以鄰近類似單位市值租金為基準限
制租金升幅。

填海造地
■以此作為增加土地及房屋供應的主要方針，以交椅洲作
為全盤規劃的例子，避免「斬件式」發展。

欣澳發展「多用途道路活動場地」
■用作賽車場、單車場、長跑跑道、科研場所，以發展新
旅遊景點、支援體育發展及創造就業。

加強國情認知
■建議政府在規劃課程及籌辦課外活動時增添相關元素。

改革稅制
■研究更累進的個人稅、利得稅、住宅物業空置稅、股息
稅、資產增值稅或累進的奢侈品稅。

■開拓更公義的稅制，擴闊稅基和增加收入來源。

資料來源︰「實政圓桌」

整理︰香港文匯報記者 甘瑜

「實政圓桌」的建議圍繞八大方
面，包括房屋及土地、產業發

展、教育、交通運輸、福利、科技執法、
稅制改革和民生。就港人最關心的房屋及
土地發展方面，「實政圓桌」認為，劏
房、板間房等租金呎價增幅驚人，對低收
入人士造成沉重負擔，因此建議政府研究
推行「局部租務管制」，如果業主出售、
自住或者重建就可以收回單位，否則原租
客有優先續租權。
另建議以百分比或通脹，或以鄰近類似
單位市值租金為基準，限制租金升幅。

倡積極填海造地增供地
「實政圓桌」認為，特區政府須積極填
海造地以增加土地供應。他們表示，多年
來香港的填海面積只佔整體可發展土地總
面積的7%，反觀新加坡的填海面積佔城市
總面積的20%。
填海造地的最大優點是所有規劃都可以
由零開始，包括交通配套、社區福利設
施、經濟活動、休憩用地等，而非像現時
發展新市鎮般採取「修修補補」、「斬件
式」規劃。
他們又建議政府盡快整合香港「無發展
潛力土地」，整合被佔用的官地，展開收
地工作，加快釋放棕地作發展用途。

撐初中中史獨立必修
教育方面，「實政圓桌」支持初中中史

獨立必修。他們認為獨立中史科可讓學生
有系統地學習，鞏固學生對國史教育的認
識。「實政圓桌」還建議，政府應檢討中
史教育，不應再以背誦史料為主要學習方
式，而是研究透過「翻轉課堂」、辯論訓
練等方式，加強學生對歷史事件及人物的
思辨能力，建立對史事的觀點。
「實政圓桌」也建議政府需加強青少年
的國情認知。他們認為，每當觸及加深年
輕人對國家認知的議題，部分人士即批評
是「洗腦教育」，將教育議題「政治
化」，令部分年輕人抗拒了解國家發展。
他們建議政府以加深年輕人對國家發展

的認知為主要教育目標，在規劃課程及籌
辦課外活動時增添相關元素。
田北辰認為，香港人對祖國的發展有所
認知，能豐富視野、增進知識、尋找機
遇，有助個人成長和發展。他批評現時部
分人士誤導年輕人，使其被政治揣測左
右，收窄了認識國家發展的視野。
他強調，年輕人認識國家不一定要跟政

治有關，亦可讓他們了解更多國家發展，
例如長江三峽、南水北調及高鐵等工程，
加深對能源利用、航運技術的了解。

「實政圓桌」獻8策
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表達訴求應符合法律 黃羅周被判入獄罪有應得

港大校長馬斐森昨在離任前最後一
次主持開學禮，他強調學生要對自己
的行為負責，雖然明白學生對香港的
未來有關注和期待，但要在法律框架
下表達，不能指望有所謂「崇高理
想」或「良好動機」，就能夠在犯法
後免受法律的懲罰。馬斐森作為大學
校長的諄諄教導，值得廣大青年學生
深思。

表達訴求要在法律框架下進行
的確，青年學生在成長的過程之中，

不單要學習知識、掌握技能，也要關心
社會、了解時事，接過前輩傳下來的火
炬，以天下為己任，承擔起建設未來美
好社會的重任。但是，正如馬斐森校長
所言，這一切都需要在法律的框架下表
達，按照法律的規範去進行，絕不能因
為有所謂「崇高理想」，就肆意踐踏法
律，發動暴力衝擊，破壞社會正常的秩
序。
目前，香港18-35歲的青年約有150
多萬人，佔香港總人口的兩成左右，他
們之中的絕大部分，都是認同香港社會

的核心價值，勤奮學習或努力工作，朝
氣蓬勃，守法向善，是大有希望的新一
代。三年前帶頭發動暴力衝擊政府總部
廣場，近日被法庭改判入獄六到八個月
的黃之鋒、羅冠聰、周永康三人，包括
個別參與違法「佔中」和旺角暴亂者，
在整個香港青年群體中只是極少數，根
本不能代表香港青年的主流。需要指出
的是，他們之所以走上違法犯罪的道
路，主要是因為受到外部勢力的唆擺，
成為其幕後扶持，企圖搞亂香港，進而
顛覆內地制度的代理人。

黃之鋒等人是外部勢力代理人
以黃之鋒為例，他本是一個懵懂少年，

只因被外部勢力看中而精心培育，先是在
「反國教」運動中「一炮而紅」，接着又
成立「學民思潮」，一時名聲大噪。據傳
媒報道，外部勢力不惜工本地把黃包裝成
為一個青年「政治新星」，還讓黃成為美
國《時代雜誌》的封面人物。有報道披
露，為了讓黃義無反顧地走上違法對抗的
道路，外部勢力還向黃許諾，將來會安排
全資資助其赴英美留學，為其安排好後路
等等。因此，黃之鋒充當了外部勢力搞亂
香港的急先鋒，聯合時任學聯秘書長的周
永康等人，發起罷課行動，還帶頭衝擊政
府總部東翼廣場，拉開違法「佔中」序
幕。
從法庭對黃之鋒等人的判詞中，就可

以清楚地看到，他們之所以被判入獄，
並非是因為其政治主張，而是由於他們
當時不顧維持秩序的警察和保安人員的

阻攔，帶頭衝擊政府總部東翼廣場，造
成多位保安人員受傷，嚴重地擾亂了正
常的秩序，觸犯了相關的法律。法庭指
出，必須對他們的所作所為依法懲處，
方能彰顯法治，維護香港社會的核心價
值和社會安寧。同時，將黃羅周等人改
判入獄，是要向社會發出清晰而明確的
訊息：所有的意見表達，都必須在法律
的規範下進行，如果採取所謂「違法達
義」的行動，那麼，不管他的理想是多
麼「崇高」，或具有什麼身份，都不能
成為逃避法律制裁的藉口。
黃羅周被判入獄，對某些熱衷於暴力

衝擊和肆意違法的人，是一記當頭棒
喝。廣大青年更要引以為戒，在關心時
事、投身社會活動時，務必遵守法律規
範，要採取合法的方式進行表達，這樣
才能真正達到促進社會進步的目標。相
反，如果將香港社會搞亂，導致法治傳
統被破壞，經濟發展倒退，最終受害
的，就將是這一代香港青年。

對於港大舊生周永康等人因違法而被判入獄，港大校長馬斐森昨表示應尊重法庭判決，而學生

在複雜和有爭議議題上有意見，應在法律框架下發表。如果犯法，就要接受法律後果。事實上，

大學生雖然有「天之驕子」之稱，社會也給予高度的期許，但並不意味着犯法可以免於受罰。黃

之鋒、羅冠聰、周永康等少數違法者，是外部勢力扶持的代理人，是青年中的敗類，不能代表香

港青年學生的主流。因此，廣大青年要引以為戒，守法向善，努力成長為建設未來美好香港的一

代新人。

文平理

高鐵好處多，只講一次似乎並不
足夠。行政長官林鄭月娥繼上次由
杭州到上海搭高鐵時拍片加以宣傳

外，前晚亦在facebook上載由天津到北京南的高鐵車
程，並向港人示範如何使用為港澳同胞而設的高鐵自
助售票及取票機。

搭高鐵「真係話咁快就到」
林鄭月娥說，天津和北京距離約120公里，但透過
高鐵聯繫，約半小時就可到，每日更有98對往來兩個
城市的列車，「真係話咁快就到。」她又在短片裡向
市民展示新型列車復興號，該車設計更為流線型，內
籠更為舒適，而且車行時更為安靜。
另一個短片中的重要主角，就是為港澳同胞而設的
高鐵自助售票及取票機。林鄭月娥表示︰「以前沒有
這個設施，港人在網上訂票或現場買票都要到售票
處，但這個機器讓香港居民用回鄉證就可在這裡買票
或取票，這樣就方便很多了。」
她又請駐京辦同事即席示範買票，只是對着觸控熒
幕按幾下，就可以用回鄉證買票。她感謝中國鐵路總
公司為港人提供這個便利，並透露未來很多香港人出
行的高鐵站，亦會陸續增設有關設施。

■香港文匯報記者 甘瑜
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官林鄭月娥表示會多聽
取意見，昨日她就施政報告與民主黨會面，了解他們的期望。民
主黨其後召開記者會，並於網上直播，講述該黨對施政報告的建
議，聲言要林鄭月娥停止社會撕裂、撥亂反正。不過，不少網民
就聽不入耳，反而想起他們早前為社會挑起矛盾，帶着該黨核心
成員林子健開記招講「釘書機奇案」。有網民更寸嘴留言問︰
「又開記者會啊？點解唔見林子健？」
雖然民主黨提交的報告建議有講述對施政的期望，如房屋方面

要求政府提供多層住屋階梯予市民選擇、繼續推行綠置居計劃；
醫療方面要求政府增撥資源，縮短專科門診的輪候時間；教育方
面建議特區政府加強學校及大專院校的學生、教師及家長對精神
健康的認知等，但其報告書依舊「政治先行」，在序言繼續將矛
頭指向上屆特首梁振英，然後又說林鄭上台後就有「4名立法會
議員被褫奪議席」，聲言要林鄭「停止社會撕裂，與市民重新立
約，建立互信，一齊守護香港價值」云云。

fb直播 網民留言挑機
不過，對廣大市民而言，民主黨加記者會就似乎等於無盡的疑

團。民主黨於facebook直播有關記者會的帖文上，就不斷有網民
留言挑機。
許多網民見到民主黨又開「記者會」，紛紛作出「又開記者會

啊？點解唔見林子健」的揶揄。「李耀光」話：「市民關心釘王
同兩位前主席的去向？」
「TangWaLam」諷刺：「好囉，好囉，釘書健又可以放埋一

邊。」「Steven Lo」就話︰「逐件事嚟，先清咗啲蘇州屎先，開
記招屈中共嗰單嘢，點解仲唔道歉？」「Deric Lam」亦道︰
「停止撕裂撥亂反正，先踢走黑金禍港『泛民』先！」

反對派成日
喺立法會拉
布，財委會更

係拉到冇得撥款咁滯，唔少人都認為
要撥亂反正。財委會主席波哥（陳健
波）早前就建議修改財委會議事規
則，反對派即刻發茅反攻。不過，波
哥並無因此動搖，噚日仲喺facebook
發佈短片舌戰「群愚」，逐個點名反
駁，有網民留言激讚︰「波哥，你的
道理實實在在，一定支持你。」

反對派未睇文件就反對
波哥喺影片一開頭先嚟個「AOE
（大範圍攻擊）」，話佢嘅修訂建議

文件仲未完成，反對派未睇就反對，
證明佢哋唔敢面對拉布禍港嘅事實。
第一個被波哥點名批評嘅係「自決
派」朱凱廸，佢批評波哥嘅建議會
「削弱財委會監察權力」，波哥直
言，拉布時間少咗，就會有多啲時間
問問題，又點會削弱監察呢？
第二個被點名嘅係民主黨胡志偉，

同樣話拉布可以「監察」政府，波哥
就直指拉布只係拖延政府施政，並反
駁「主席權力太大」嘅講法話︰「最
多只係議員拉布嘅權小咗，主席嘅權
冇變大到。」波哥仲話，財委會唔係
反對派改變選舉制度嘅地方，要爭取
就去大會，唔好政治凌駕民生。

楊岳橋唔知財會不分組點票
至於公民黨黨魁楊岳橋話波哥乘人

之危，趁反對派少人，所以分組點票
容易通過修改議事規則建議，波哥無
奈表示楊岳橋連事實都搞錯，直言財
委會從來唔使分組點票，不嬲都係過
半數就通過。
波哥最後話，如果修改議事規則嘅

建議係冇道理，建制派投票通過後都
會面對市民嘅政治後果，「講到尾，
財委會係撥款民生、發展香港嘅重要
場地，所以一定要撥亂反正，頂住壓
力，勇往直前。」
唔少網民都留言支持波哥。「Dan

Young」就話：「波哥，你講的全部
都中，照做啦。你講乜佢哋都有無厘
頭意見反對。」「Wing Hie Lee」亦
話︰「『犯（泛）民』離經背（叛）
道與民為敵，確彻（切）支持波哥撥
亂反正，恢復議會正常運作！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

&&
&
1��

缺屋列「頭號公敵」
■林鄭月娥 fb截圖

■■「「實政圓實政圓
桌桌」」昨日向政昨日向政
務司司長張建務司司長張建
宗宗（（右四右四））表表
達對施政報告達對施政報告
的建議的建議。。
「「實政圓桌實政圓桌」」

供圖供圖

■■林鄭月娥林鄭月娥((左二左二))會見民主黨的立法會議員會見民主黨的立法會議員，，諮詢他們對施政報諮詢他們對施政報
告的意見告的意見。。


